

## UCLM | FORMACIÓN

Humanidades  
acoge el martes  
un seminario  
sobre religión y  
heterodoxia

LT / TOLEDO

El martes comienza en la Facultad de Humanidades de Toledo el seminario 'Religión y heterodoxia en el Mundo Hispánico (siglos XIV-XVIII)', que abordará durante tres jornadas las distintas manifestaciones de religión y heterodoxia que tuvieron lugar en España y en Iberoamérica tras la fusión cultural resultante del colonialismo. En el desarrollo del programa, que consta de una docena de conferencias, intervendrán especialistas de varias universidades españolas y latinoamericanas y de prestigiosos centros de investigación como el CSIC.

El seminario es un encuentro científico enmarcado en el proyecto de investigación 'El mundo hispánico, frontera intercultural. Religión, identidad y conflicto (siglos XIV-XVIII)', subvencionado por el Ministerio de Ciencia e Innovación, en el que participarán tanto los miembros del equipo como otros investigadores que trabajan en temas semejantes, a fin de encontrar sinergias entre sus respectivas áreas de especialización y de realizar una puesta en común de los resultados.

En el seminario se analizarán distintos aspectos de la religión y la heterodoxia en el Mundo Hispánico, tanto en su vertiente ibérica como americana. «No se trata de un mundo unitario, sino de una frontera intercultural que se ha forjado en el sincretismo entre las diversas culturas que interactuaban en su seno», explican desde la organización. «La América hispana ha recibido poderosas influencias de la Península Ibérica, pero también ésta se ha enriquecido con elementos culturales del otro lado del Atlántico. Nuestra idea es profundizar en el conocimiento del origen y formación de una comunidad, surgida de grandes movimientos migratorios, contactos, convivencia y choques culturales», prosiguen los organizadores.

**ESPECIALISTAS.** La conferencia inaugural, a cargo del profesor de la Universidad de Navarra Josep Ignasy Sarayana, versará sobre la continuidad de las heterodoxias en el Renacimiento y el Barroco. En la primera jornada especialistas de la UCLM y del Archivo Capitular de Toledo hablarán sobre profanidad, procesos judiciales y control eclesial sobre la mujer.

La segunda jornada abordará asuntos como la brujería, la demonología en la España Barroca o la hechicería y la medicina en España y en los Andes. El seminario concluirá el viernes con una sesión dedicada al martirio en las Islas Marianas y al culto a la Virgen de la Luz en Nueva España.



**Obras sobre veterinaria.** El XV Congreso Nacional y VI Congreso Iberoamericano de Historia de la Veterinaria cerraba ayer sus sesiones de trabajo tras dos intensas jornadas de ponencias y presentación de proyectos en los que se abordaron los aspectos más interesantes de la Historia de esta profesión. Y como acto destacado de la jornada de ayer tuvo lugar -antes de celebrarse la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Española de Historia de la Veterinaria (AEHV)- la presentación de las obras 'Libro de albeitería' y 'El arte de herrar caballos'. / FOTO: YOLANDA LANCHA

## ENCUENTRO | FEDERACIÓN DE SCOUTS CATÓLICOS DE CASTILLA-LA MANCHA

## Moviendo ficha para acercar el voluntariado a los jóvenes

El objetivo de la cita -'Mueve tu ficha'- consiste en potenciar el reconocimiento de la figura del voluntario como medio para implicar activamente a la participación ciudadana

• El presidente de la Federación de Scouts Católicos de Castilla-La Mancha se mostró «satisfecho» por la alta participación lograda en un encuentro que reunió a unas 350 personas.

LT / TOLEDO

Bajo el epígrafe de 'Mueve tu ficha', la Federación de Scouts Católicos de Castilla-La Mancha ha elegido Toledo para celebrar un encuentro de asociaciones scout que ha contado con la participación de más de 300 jóvenes de toda la región. Jóvenes de entre seis y 18 años que han conocido los distintos campos de actuación de voluntariado para que, a corto o medio plazo, colaboren con las distintas asociaciones de voluntarios de Castilla-La Mancha.

En este sentido, el responsable regional del colectivo, Ignacio Padilla, apuntó que la cita ha buscado tanto «realizar un trabajo interno con las bases» como «hacer una llamada de atención a la sociedad» en torno a la «necesidad de implicarse en el trabajo del voluntariado». Una tarea que, apreció Padilla, «es divertida y enriquece como



El grupo disfrutó de un día dedicado a la formación y al entretenimiento. / M.M.

persona en todos los aspectos». Quiso así, el presidente de la asociación, desechar la idea de que el voluntario es «una obligación aburrida» porque, y por ello el lema

del encuentro, «es un juego en el que debemos participar todos; cuanto más juguemos, más nos divertiremos».

Ignacio Padilla destacó que lo

que se busca en el voluntariado es la «educación en valores» necesaria para conseguir «una sociedad más justa e implicada» en los problemas de este tiempo.